

Notas de la Redacción

LA FRASE DEL DIPUTADO PERALTA

Hemos destacado en primera página la frase pronunciada por el diputado Peralta en una de las reuniones de la Cámara.

La sinceridad no es una de las virtudes burguesas. Decir las cosas como se piensan no es, precisamente, una de las prácticas usuales dentro de la sociedad capitalista. La hipocresía, el doblez, sustituyen a la sinceridad y la franqueza.

Después de tomar esto en cuenta, medítese en la importancia que tienen las palabras del diputado Peralta. Se comprende que esas palabras que dijo ya no podía callarlas más, le era imposible callarlas más: **"Es necesario 4 ó 5 Brañas, diputados comunistas, en el Congreso, para que digan unas cuantas verdades, echen de las oficinas públicas a muchos vagabundos y hablen por el pueblo, que tiene hambre."**

Esto es indiscutiblemente cierto. Es necesario que la sanción que hemos hecho en la Municipalidad, la hagamos en el Congreso. Que las verdades violentas que con respecto a la descomposición del régimen comunal hemos dicho, las repitamos con respecto al régimen nacional. La voz comunista se oirá el año entrante en el Congreso, para dolor de cabeza de los Cacayos, Pelecheros y Casorlas, para alarma de los capitalistas nativos y extranjeros.

Pero, se nos ocurre hacer unas tímidas preguntas a los 43 diputados: ¿Por qué es necesario que vayan al Congreso comunistas para que hablen por el pueblo? ¿Ustedes no se dicen también "representantes del pueblo"? ¿Por qué no defiende sus intereses dentro de la Cámara? Y especialmente, los demagogos faranduleros Jorge Volto y Julio Padilla, diputados reformistas ¿por qué no hacen nada ni dicen nada en bien de los obreros y de los campesinos?

Lo cierto es que nosotros, los marxistas, tenemos razón al desenmascarar la democracia burguesa como una farsa. El Congreso soberano, los representantes del pueblo, la voluntad popular y todas esas frases sonoras e hinchadas, no valen ni significan nada. Lo cierto es que el Congreso es un simple instrumento de la clase capitalista, que lleva ahí a sus delegados para que por ella hable y para ella exija. El pueblo, es decir, la inmensa mayoría de la población, la verdaderamente creadora de riqueza, no tiene en la Cámara ni un solo representante, ni un solo defensor intransigente.

EL "DESORDEN" MUNICIPAL

Mucho ha comentado la prensa burguesa el "desorden" municipal. En corrillos también se condena con insistencia ese "desorden". Nosotros no negamos que la pugna grillista por hacer del municipio feudo suyo y de su extensa parentela, dificultó la reorganización de los departamentos, y, por consiguiente, la marcha normal de los ser-

vicios. Pero, a más de ese factor del "desorden" hay otros que no deben ser echados al debe, sino al haber de los regidores; y especialmente, dicho esto sin sectarismo sino con justicia, al haber de los regidores comunistas.

Se ha criticado al nuevo Municipio, por ejemplo, por no haber aprobado el presupuesto presentado por la Comisión de Hacienda Municipal en dos o tres sesiones. Esa era la práctica inveterada. Se presentaba el presupuesto y, como a golpes de batuta, subían los regidores la mano derecha. Esta vez la cosa no fué así. Los regidores comunistas presentaron un contra-proyecto, cuidadosamente elaborado, y en el cual se obtenían DOSCIENTOS MIL COLONES de economía, que en el mismo proyecto se destinaban a trabajos públicos donde ocupar a los sin-trabajo. Podábamos el árbol burocrático; suprimíamos plazas y partidas innecesarias; reducíamos con un criterio implacable de economía, muchas altas dotaciones de empleados de oficina. Naturalmente hubo larga discusión alrededor del presupuesto. En ella se deslindaron bien los campos clasistas: los regidores comunistas defendieron con uñas y dientes los sueldos de los empleados subalternos y los salarios de los peones; los otros regidores, los altos sueldos de los jefes de departamento. Nosotros fuimos casi siempre derrotados, por nuestra posición evidente de minoría; pero defendimos resueltamente todos nuestros puntos de vista, clasistas, obreristas, contenidos en el proyecto de presupuesto.

Lo que decimos a este particular sirve también con respecto a otros asuntos. Es cierto que la actitud comunista de no aceptar a estafadores y pillos en puestos municipales entorpeció por algunos días el funcionamiento de varias oficinas. Pero, cuál cosa es preferible, una oficina que esté en suspenso mientras llega a ella un hombre más o menos escrupuloso, o que esté marchando sin interrupción pero bajo la jefatura de un petate?

La comunidad obrera y campesina—única con la cual tenemos compromisos y única que nos interesa—está con nosotros. Prefiere este "desorden" que significa violenta ruptura con prácticas viciadas, con métodos podridos, con antiguas fórmulas de alcahuetaría con las sinvergüenzas y con los sinvergüenzas, al "orden" basado en la rutina, en la beata pudibundez, en la actitud, tan capitalista, de no remover nada en ninguna parte, porque del fondo de todo lo descompuesto de esta sociedad, salta una rotunda acusación contra el régimen.

El pueblo está con nosotros. El siente que ese "desorden" que nosotros hemos llevado al Municipio, es fecundo, constructivo, defensivo de sus intereses. Y estando el pueblo con nosotros, poco nos importa la sabihona opinión de doctores, abogados y demás gentes honorables de la honorabilísima "sociedad" capitalina.

La prensa revolucionaria del Japón en su campaña contra la guerra

SEEKI, el órgano central del Partido Comunista es el periódico de las masas. HEISINO TOMO, es el órgano de los Soldados y Marineros

En el Japón, como en todos los países del mundo, existe una Sección organizada del Partido Comunista Internacional. Sus campañas contra la guerra de pillaje del imperialismo japonés en China son ejemplares. Afrontando la muerte, la cárcel, las torturas, los comunistas japoneses desenmascaran a diario a la camarilla burguesa-militarista de su país que está asolando el suelo chino e iniciando la intervención capitalista armada contra la Unión Soviética. En esta lucha heroica, la prensa revolucionaria es el mejor aliado de los camaradas japoneses. Ella orienta conciencias y desata rebeliones. Hemos creído, por eso, de conveniencia y utilidad para los trabajadores de Costa Rica el conocer con algunos detalles las actividades de la prensa comunista japonesa. Los datos que van a leerse los hemos traducido del "Daily Worker", órgano del Partido Comunista de Estados Unidos.

SEEKI (LA BANDERA ROJA) el órgano del Partido Comunista del Japón que comenzó a publicarse en 1928, después del primer arresto de los principales líderes del Partido, no ha cesado desde entonces de jugar un papel muy importante en el movimiento y de ser muchas veces el espinazo de la revolución. Y ha triunfado en todos los conflictos con la policía gracias al decidido apoyo que les han prestado los trabajadores.

A fines del año pasado, SEEKI publicó su número 100. Hizo entonces un llamamiento a PRAVDA, el más antiguo de los periódicos bolcheviques y a HUNTSI (LA BANDERA ROJA) el órgano central del Partido Comunista de China. El llamamiento a PRAVDA dice así:

"Queridos camaradas de PRAVDA:

Uds. pueden darse cuenta de la tremenda tarea que tiene entre las manos el Partido Comunista del Japón. El imperialismo japonés está a la cabeza de la intervención contrarrevolucionaria internacional contra la Rusia Soviética, el único país de los trabajadores en el mundo entero. El imperialismo japonés saquea desvergonzadamente el territorio chino.

La monarquía y la clase capitalista esclavizan y explotan a los trabajadores y campesinos con métodos coloniales. Uno y otros están privados hasta de los más elementales derechos. La rebelión de las masas revolucionarias contra la opresión es castigada con la prisión y muerte. En tales circunstancias el Partido Comunista Japonés lleva a cabo su lucha contra la guerra imperialista, por el derrumbamiento de la monarquía, por el arroz, la tierra y la libertad, por la revolución del pueblo y por un gobierno de campesinos y de trabajadores.

"SEEKI publica su centésimo número con el grito de guerra de la consolidación y extensión de esta lucha. SEEKI organiza esta lucha para convertir la guerra imperialista en guerra civil y organiza el desarrollo de la lucha por la defensa de la Rusia Soviética. SEEKI organiza la lucha contra el asesinato de la vanguardia revolucionaria llevado a cabo por orden del Mikado.

"Los obreros y campesinos de Rusia guiados por los bolcheviques echaron abajo el zarismo e impusieron la dictadura del proleta-

riado. Y hoy día la construcción de la sociedad socialista sin clase sigue adelante en la U. S. S. R. PRADVA ha sido una de las principales armas del Partido Bolchevique durante esta heroica lucha.

"Los obreros y campesinos japoneses ven en los obreros y campesinos comunistas rusos, un modelo del camino revolucionario que hay que seguir para llegar a la liberación. También SEEKI ve en PRAVDA su prototipo y tiene como propósito llegar a ser la PRAVDA del Japón revolucionario".

SEEKI no está solo en la lucha por la revolución y la organización de los obreros y campesinos. El Partido Comunista Japonés publica un órgano mensual, el TOKENSETSUSHA (CONSTRUCCION DEL PARTIDO) desde Julio de 1931, dedicado a la construcción del Partido.

EL HEISINO TOMO (EL AMIGO DEL SOLDADO) es también una publicación quincenal del Partido Comunista Japonés que se distribuye con toda regularidad entre los marineros y soldados. En el 1er. número los editores explicaban las miras principales de este periódico:

"HEISINO TOMO fué creado a petición de los soldados y marineros revolucionarios que carecían de toda posibilidad de darse cuenta de la situación real del país y de sus familias, en cuanto se les obligaba a abandonar el territorio. "Los periódicos burgueses como ASAHI o NITSI NITSI no son amigos de los soldados y marineros. Tratan de hacer creer que la vida en los cuarteles o barcos de guerra es como el cielo. Los soldados y marineros saben bien cuan falsos son estos datos.

Los periódicos burgueses no contestan a las preguntas de los soldados y marineros. Por ejemplo, a los soldados se les manda a la fuerza a hacer la guerra en Manchuria. Las autoridades aseguran en los periódicos que se colectan sumas para ayudar a las familias de los soldados enviados al frente. Pero los periódicos no dicen una palabra de las mujeres y de los hijos de estos soldados que andan hambrientos; los soldados lo saben por las cartas que de cuando en cuando logran recibir de su familia.

A menudo los soldados preguntan a los oficiales: "¿Por qué peleamos? ¿Viviremos mejor si salimos victoriosos? A lo que los ofi-

ciales contestan: Por supuesto, si logramos ocupar la Manchuria. "Los soldados agregan:" Pero mi madre o mi esposa y mis hijos se están muriendo de hambre ahora. ¿No es posible arreglar las cosas de modo que puedan comer ahora y no en el futuro? "Entonces los oficiales ordenan: "¡Silencio! Vosotros debéis pelear por el bien de todo el país y vuestro deber es obedecer sin replicar."

Los periódicos burgueses ns mencionan siquiera tales conversaciones que con frecuencia tienen lugar en Manchuria.

En los cuarteles los soldados están sujetos a humillaciones y sufrimientos. Sobre esto, cuando un soldado ha terminado su tiempo de servicio, vuelve a su casa y se encuentra con que debido a la crisis, el trabajo que tenía cuando se fué a servir de soldado ya no lo tiene. El soldado que ha sufrido durante dos años en el cuartel para servir al Estado, debería tener derecho a pedir trabajo, pero nadie le hace caso. Los periódicos no dicen nada de estas cosas."

Otros hechos que los periódicos callan.

Los periódicos no dicen nada de la tremenda dife-

Los fines de piratería que persigue en la zona del Pacífico la United Fruit Co.

La Golfo Dulce Lands Co., afiliada de la United, pretende apropiarse de una vasta extensión de tierra en la zona del Pacífico, procedente en gran parte de denuncias hechas por virtud del contrato entre el Gobierno y doña Clara Yateman v. de Viniegra, que permite a dicha señora, localizar 20.000 hectáreas a cambio de la hacienda La Palma.

Ese contrato puede rescindirse porque los terrenos se localizaron correspondiendo la milla fluvial del río Grande de Térraba, no enajenable y las poblaciones El Palmar y El Pozo. Y el contrato, terminantemente prohíbe que se localicen los denuncias en terrenos donde hubiere poseedores. La misma compañía, en la región de Golfo Dulce y Coto, controla otra enorme porción de tierra de modo que prácticamente, todas las tierras adyacentes al Golfo Dulce, están controladas por los intereses de la United Fruit Co.

Por leyes vigentes está declarada inalienable la milla de los ríos navegables, y una faja de terreno de cinco kilómetros de ancho, a lo largo de ambas fronteras, y es el caso que la United por medio de su afiliada la Golfo Dulce Lands, con violación de las leyes, pretende apropiarse de gran parte de la milla fluvial del Térraba y Coto, y en la

riencia entre el Ejército Rojo y el Ejército Japonés. Cómo es que los obreros y campesinos de la Rusia Soviética pueden llegar a ser Jefes del Ejército, mientras que en el Japón los oficiales se toman solamente de las familias adineradas que han podido enviar sus hijos a la escuela? Por qué en el Ejército Rojo soldados y oficiales son camaradas?

En el ejército Japonés se enseña a los soldados que el ejército es para defender los intereses del Estado. Si es así, por qué fueron obligados los soldados a matar a los líderes de los movimientos revolucionarios cuando el terremoto de 1923?

Cuando los obreros están en huelga o cuando los campesinos se niegan a obedecer a los señores terratenientes que tratan de arrebatarles sus tierras, los oficiales de reserva mandan a los reservistas a romper las huelgas o a ayudar a los señores terratenientes. Ningún periódico burgués cuenta que estos oficiales son de la misma camada de los propietarios de las fábricas o de los señores terratenientes.

Bajo tales condiciones, continúa el periódico, el frente en Manchuria se extiende cada vez más y los oficiales no se ocultan para decir que pronto el Japón va a declarar la guerra a la Unión Soviética.

Nos obligan a ir al frío de la Manchuria Septentrional, a abandonar a nuestros padres, esposas e hijos que quedan condenados a morir de hambre en nuestras pobres chozas—dicen los soldados japoneses.

El periódico HEISINO TOMO contesta todas las preguntas formuladas por los soldados y marineros

Pasa a la 3a. página

frontera en los lugares llamados La Cuesta y Corredor, dentro de los cinco kilómetros declarados inalienables, haciendo derroche de su habitual pillaje localiza muchos miles de hectáreas; contra este latrocinio de la United, hay un litigio pendiente pero quizá el brillo y retintín de las monedas de la compañía, logró enmudecer a los encargados de hacerlo prosperar. Son muchos los trabajadores a quienes se les arrebataron las parcelas de terreno, que en calidad de poseedores de buena fé, desde hace muchos años, vienen cultivándolas; esos trabajadores entran a la montaña sin otros recursos que su gran voluntad para el trabajo, un cuchillo, y una hacha y en esas condiciones lucharon valientemente para tener pan para ellos y sus hijos y cuando creían tener asegurados pobremente medios de vida, una cuadrilla de bandoleros que tiene su asiento principal en Boston, ordena a sus secuaces para que asalten, amparados por las leyes del sistema capitalista, a esos trabajadores, dejándoles en la más absoluta miseria.

Trabajadores, únamonos para defender nuestra clase: no dista mucho el momento en que nos apoderaremos del poder y acabaremos con los zánganos de la colmena estableciendo un régimen de justicia.